El señor CHACON.—La indicacion del de la Cámara de D iputados para reformar señor Letelier es distinta de la mia. El señer LETELIER.—Sí, señer; pero jen, no acepta la transformacion de impees que sostengo con carácter de subsidiaria rativo en potestativo que la Camara de la modificacion primitiva a la indicacion Diputado ha impuesto al proyecto que -Cerrado el debate, se procedió a vo- eso es desconocer el orijen del proyecto

-El reclamo del señor Walker M. (O.) que no fué otro que la necesidad de acelerar el despacho de las causas criminales se resolvió despues de un incidente relativo a fin de librar al país de la plétora de bana la forma en que debia presentarse, por didos que turbaban su reposo.

S8 votos contra 2, habiéndose abtenido los Por otra parte, también le parece estraschores Blanco V., Fernandez Concha, no la facultad que se deja el Presidente Barriga, Eyzaguirre, Silva Vergara, Par- de la Corte para enviar las causas a la sala tir don ga, Walker M. (Carles,) Juan A. y Joa- que quiera, lo que sin quererlo haria peliquin, Orrego L, Vidal, Santa Maria y Li- groso su imparcialidad violentando la jus-

—La indicacion del señor Letelier para I cion la circunstancia de que los artículos o I aplazar el debate para marzo fué rechaza- sea incidentes como lo llama la Camara de da en votacion nominal por 42 votos con tra 3 habiéndose abtenido los señores Bar-presida el Presidente o el Ministro mas riga, B'anco V., Eyzaguirre, Fernandez antiguo, cuando muchas veces puede estar conociendo de la causa jeneral la otra

-La indicación del señor Chacon, fué falsas intenciones a fin de conservar la aprobada en votación nominal por 42 vovos centra 8, hab éndose abstenido los sefiores Parga y Letelier.

—Protestaron los señores Walker M.

(C.) y Parga de que no habia quorum constitucional para funcionar. -La subsidiaria del señor Letelier se rechazó por 34 votos.

La votacion fué nominal y se abstuvierou los señores Barriga, Barros (Lauro), Mac-Iver, Parga, Letelier, Rodriguez (L. M.), Walker M. (C.), J. A., y Joaquin, Banco V., Orrego L., y Fernandez C. -Se suspendió la sesion por quince

> ORDEN DEL DIA. REFORMA CONSTITUCIONAL.

proyecto de reforma constitucional

Art. 1.º Suprimese el capítulo 3.º de la Constitucion que comprende el arti-Art. 2.º Se agrega bajo el número 1.º del artículo 12 de la Constituciou, pa

sando el número 1.º y siguiente del mismo artículo a tener el número de órden que corresponda al siguiente: «1.º La mani-festacion de todas las creencias relijiosas y el ejercicio libre de todos los cultos qu no se opongan a la moral y al órden pú blico. El Estado contribuye al sostenimiento del culto católico.» Art. 3.º Se sustituye la fórmula del ju

ramento contenida en el artículo 80 por la siguiente: «Yo N. N., juro por Dios Nuestro Señor, que desempendaré fielment el cargo de Presidente de la República que conservaré la integrida le indepen dencia del territorio y que guardaré y haré guardar la Constitucion y las leyes; as Dios me ayude y sea en mi defensa y sino Art. 4° Suprimese el inciso 4.° del artículo 122 de la Uonstitucion que dice:

«De un eclesiástico constituido en dignidad»; y se modifica el inciso 7.º en estos términos: De dos individuos que hayan desempeñado los cargos de ministro de Estado, ajente diplomático, intendente, dancia con las facultades constituciona-El señor ORREGO L. (Presidente.)-Pone en discusion el proyecto de reforma Públicas.)-Precisamente es una de las

hai quorum constitucional para hacer el mordialmente la conveniencia pública. Lo

Cree que sí, porque esos son los precedentes estraordinarias lo ampliara agretes establecidos no hace mucho por la gando artículos que no estaban en el protion reglamentaria y el Presidente de la do de haber transformado de preceptivo

Camara tiene atribuciones bastantes para en potestativo al artículo que ordenaba El señor BLANCO V .-- Considera que no hai quorum segun lo que disponen los artículos 40 y 165 de la Constitucion.

Entra con este motivo en una diserta- causas que, segun se dice agobia a la Corte cion sobre la ritualidad con que debe procederse a realizar la reforma y a la necesi dad de ponerla rigurosamente en práctica. Estudia tambien el diverso carácter que de servicio la segunda sala. tiene el Congreso que establece la reforma y el que la ratifica, y condena la intervencion que ejerce el Ejecutivo en su formacion con grave desmedros de los derechos populares y de todo el réjimen de derecho público que queda así supeditado por el Presidente de la República. En este sentido cualquiera declaracion del Congreso sotual sobre la reforma no

seria espresion de la voluntad popular. Pero, viniendo al terreno práctico en el momento pide una declaracion sobre si la y otras razones en comprobacion o refuer-Cámara está o no en el quorum correspondiente para proceder a este debate. El señor LASTARRIA.—Estima que

si, porque el articulo 165 de la Constitu cion exije mayoría absoluta de la Cámara solo para pronunciarse sobre la reforma y no para el debate. Lee a este propósito dente de la Corte de fijar la tabla de la una parte de un discurso pronunciado por sala. Para desvanecerla, pasa el señor Miel señor Vergara, José E., en el Senado en nistro a examinar lo que pasa ahora, como una circunstancia análoga. A fin de entrar a contestar las observa- de Diputado y lo que pasaria bajo la for-

ciones que han hecho a los liberales los ma acordada por el Senado. conservadores con motivo de esta reforma, hace una historia de ella desde que se te debe colocar las causas segun su orden presentó al Congreso. La significacion legal de la palabra la Corte es quien viene a fijar la tabla. Lo «pronunciarse» es sencillamente el de fallar, mismo pasará si se adopta el réjimen de la

no el de discutir. El señor GANDARILLAS (A.)—Yo con el réjimen del Senado? Sencillamente creo que lo que debe hacerse es ir a la votacion y no entrar en largas consideraciones, pues la Constitucion lo que quiere del bía? la de que haya primera y segunda Congreso ratificante es que vote la ratificacion y no que discuta la reforma Corte la fije sin instancia posible?

El señor BALBONTIN.—Y mejor se-ria aplicar ese mismo criterio a todos los El señor LASTARRIA.-Lee la signi ficacion que tiene en el diccionario la palabra «pronunciarse».

El señor BLANCO V .- Aunque no venia preparado para este debate, de las observaciones mismas del señor Lastarria deduce que en este negocio no se puede in tan de prisa. Por otra parte, muestran mui poco empeño en ello los amigos de la reforma, pues costó mucho para seguir funcionando a segunda hora y ya están los bancos vacios. Iba a entrar a hacer consideraciones sobre

la palabra «pronunciarse» cuando por habe llegado la hora se levantó la sesion a las 6 P. M.

CAMARA DE SENADORES

SESION EN 20 DE ENERO DE 1888.

Presidencia del señor Vergara. Se abrió la sesion a las 2,40 P. M.

Asistieron once señores senadores y los De Arica: José Uribe De Pisagua: Javier Barahona, A Makenna señores ministros de Justicia y Obras Pú los niños

De Iquique: H Hinzer, señora Filomena R de
Daravelli, Pedro Ferreiros, Ramona Allú
De Taltal: E Guzman P, Rafael Yavar, Franciso Cabezon y amigo, Gobernador Departamental,
eñora Eloisa Miranda de Andrade y 5 niños,
'rancisco Vives, Jesé M Walker, doctor N Em-ACTA.

Fué aprobada la de la sesion anterior. CORTE SUPREMA.

Continuó la discusion sobre el proyecto que crea la segunda sala.

El sefior RECABARREN.- Hai dos cuestiones interesadas en el punto en de bate: una es de forma, la de combinar el proyecto del Senado con la reforma de la Valnara de Diputados mediante el acuerdo de sus comisiones de Lejislacion y Justiola; y otra de fondo, que es la de si son o no aceptables las teorias consignadas en la reforma en debate. Su señoría crée que debe ser resuelta ante todo la cuestion de

Por le que hace a la de fonde, el señor senador opina en jeneral como el señer Fabres. Pero, disiente de su opinion en lo que respecta a la inconstitucionalidad de las reformas, que, a juicio del orador no existe;-y si existiera, solo la Camara de Diputados podria ser juez de la misma. A mas de algunas razones legales que obran en pró de esta escepcion, está la de conveniencia, que seria peligrosamente vulnera-da una vez que se estableciera el derecho de una Camara para decir de inconstitu cionalidad sobre los acuerdos de la otra.

Pero, a pesar de reconocer el derecho

24 ha

Pero, a pesar de reconocer el derecho

un proyecto emanado de la Camara de oridecretaba la division de la Corte Suprema;

De estrañar es tambien que la Cámara de Diputados haya entrado a lejislar con

respecto al papel que corresponde a la Cor-te de Apelaciones, ese apercibimiento po-

fria parecer sospechoso para quien no tu-

a creacion de la segunda sala.

l mínimum de la pena.

bitrio del juez.

va que la preceptiva.

mara de Diputados, pues el gran acopio de

Segun lo que ahora sucede, el presiden-

de antigüedad, y si el interesado reclama,

Dámara de Diputados. Pero ¿qué sucedera

que es la Corte quien fija la tabla en pri-

mera instancia. Y ¿cuál será mayor garan-

(Pasa a la cuarta pájina)

MARÍTIMA.

ENTRADAS.

20—Vap brit Coquimbo, de 1874 t, de Puerto Montt en 5 dias, J Prain, surtido Vap brit Screna, de 1801 t, de Arica en 6 dias, J Prain, surtido Boa alem Stones, de Nueva York en 89 dias, Grace

y Ca, surtido folt chil José María, de Curanipe en 3 dias, ce-bada

SALIDAS.

Pasajeros por el vapor Rata.

Pasajeros por el vapor Coquimbo.

De Puerto Montt: G M Young, señora, niños y

De Talcahuano: Heriberto Andrews, Guillermo

Pasajros por el vapor Serena.

AVISOS NUEVOS.

HOI SÁBADO 21 DE ENERO DE 1888.

LOS MADGYARES.

Precios reducidos.

Senecesita

para una casa importadora un tenedor de

libros de bastante esperiencis, que sea ingle

A las 8.30.

La zarzuela en 4 actos,

Véanse programas.

Para Lota: señora Mc Kellar e hija.



DEFUNCION. Ayer, a la una A. M., ha dejado de exis

JORJE MAGGS. ticia. Tambien es digno de llamar la aten-Suplico a sus amigos y a los mios se sirvan acompañar sus restos al cementerio, hoi 21, a las 7.30 A. M. El cortejo saldrá de la plaza Sotomayor, Valparaiso, Enero 20 de 1888. sala, lo que naturalmente deberia dar las

JAS. MAC GREGOR. DEUTSCHER SANGERBUND SONNABEND D. 21 YANUAR

GENERALVERSAMMLUNG. Um zahlreichen Besuch bittet.

viera fé en la comision de la Cámara de Diputados, pues bien pudo esperar a que despachara el proyecto ya de larga fecha respecto a las Cortes de Apelaciones de Compañía SUD AMERICAÑA DE VAPORES. Talca, Valparaiso y otras, y el que reorganiza el servicio judicial. Esto significa tanta lijereza para provocar un desenlace condinaria que tendrá lugar el mártes 31 del corriente a la 1 P. M., en la oficina de la corriente a la 1 P. M., en

supecto a las Cortes de Apelaciones de Calca, Valparaiso y otras, y el que reorganiza el servicio judicial. Esto significa esto come a la come de la come a la come a

El señor MONTT.—(Ministro de Obras Gran Salvador

Públicas.)—Precisamente es una de las facultades constitucionales la de procurar en la discusion de cualquier proyecto primordialmente la conveniencia pública. Lo mismo sucederia si el Senado al rebatir die se establecidos no hace mucho por la conducta de la se establecidos no hace mucho por la conducta de la facultades constitucionales la de procurar en la discusion de cualquier proyecto primordialmente la conveniencia pública. Lo mismo sucederia si el Senado al rebatir diente; es un poderoso dijestivo y un agradialmente la conveniencia pública. Lo mismo sucederia si el Senado al rebatir diente; es un poderoso dijestivo y un agradial en la siones estraordinarias lo ampliara agregando artículos que no estaban en el provecto del mismo escrito de fas en la sucedido mas de una vez.

Constantemente recibo aviso de los espléns didos resultados que obtienen las personas que lo han usado, ya sea en agua, té, café, o combinado con jerez, ceñac, oporto o aguardiente; es un poderoso dijestivo y un agradial en la sucedido en la lugar a lo pedido en el otrosí del mismo escrito de fas en la sucedido en el otrosí del mismo escrito de fas en la cuanto a suspender el auto de doce del actual corriente a f. 66, se declara: que no ha lugar a lo pedido en el otrosí del mismo escrito de f. 63 en lo referente a ponerse en posecion a Samuel Valencia.

Unicos remedios seguros en sus efectos A juicio del señor Ministro, es mas cars. Caja, 60 centavos; frasco de la Porteonveniente la forma adoptada por la Cá. na, 40 centavos. Almendrina

Eloidina y Porteña.

Para las espinillas y manchas. Caja, 40 Suprema, puede ser despachado cómoda-mente en ocho meses. Una vez pasada la vijencia, no hai razon para que continúe Crema de Belleza.

Para blanquear la cútis. Caja, 60 centa Por otra parte, no es tan raro que en la lei se diga que el juez «pueda en vez de decirle que» debe ejecutarse un hecho. Drogas.

Sin ir mas léjos, alli está la facultad que tiene el juez de aplicar el máximum o Especialidad en clases y precios, para el despacho de receras solo se emplean inglesas y francesas, de LEJÍTIMA procedencia y Esta es una de las muchas cosas que no se dicen en la lei y que deben dejarse al ar-Perfumería. El señer Ministro diserta latamente so-

Los mas fir os jabones y ricas esencias de notables fabricantes. Polvos de arroz que verdaderamente embellecen y aromatizan la cara. Agna Florida y jabon de leche lejítibre este punto, aduciendo algunos ejemplos zo de las antedichas, de lo que concluye que mas conviene la disposicion facultatimos, se venden al pormenor a precios sin

ARSÉNICO para hacendados, YESO fino de Paris, acaba de llegar. Uno de los argumentos que mas fuerza na hecho al honorable Senado es el que

tacha como enorme la facultad del Presi-UNICOS DEPOSITOS: Las boticas-dreguerías del VINO DE LA VIDA calle de la Victoria, núms. 30 B, 249; e Independencia, 19 E. pasará segun el proyecto de la Cámara Celedonio Diaz de la Vega.



DE UNA CALDERA DE VAPOR.

El sábado 21 del corriente, a las 12 y me dia en punto, se rematará por el que suscri be, por cuenta de su dueño, residente en Escocia, una caldera de vapor, desarmada, que tiene 28 piés de largo por 7 piés 3 pul-gadas de diámetro, con 2 flúes y demas étiinstancia para fijar la tabla o la de que la El señor FABRES.-Mejor es que la fije solo la Corte, porque es mayor garanles, existentes en la fundicion de los señores Balfour, Lyon y Ca., núm. 26, calle de las Delicias, donde los interesados podrán verlos lesde Inego. Valparaiso, Enero 19 de 1888.

JORJE GARLAND, martilero público.

Navigazione Generale

ITALIANA. SOCIETÀ RUMITE FLORIO RUBATTINO Bea brit Napier, de 998 t, para Iquique, Huth y El vapor reg chil Maria Velasquez, de 772 t, para Melinca Letimbro

Saldrá para JÉNOVA con escala en LOTA y MONTEVIDEO al fin del presente mes Recibe carga y p.sajeros para Montevideo Buenos Aires, Barcolona y Marsella. Para tratar, veánse con sus ajentes SOLARI Y BRIGNARDELLO Club Valparaiso.

29 de los Estatutos, se cira a recnion jeneral a los socios del Club para el lúnes 23 del presente a las ocho de la noche. Valparaiso, enero 17 de 1888. EL DIEECTORIO. Pamphlets with instruction what to do in

En conformidad a lo dispuesto en el art.

De Caldera: sefiorita Powdisch, J M Manterola señora e hija, J Me Iben Del Huasco: S Marin De Coquimbo: C S Arnold, G Willis, V Muni-zaga, O Warrego y amigo, padre Vergara, R. No-vegas, H Wehrhahn, D Garcia O, J M Urrutia, ases of Cholera may be obtained by members cases of Cholera may be obtained by members of the Anglo-American community at the office of Messrs James Inglis & Co., N.º 170, calle Blanco and at the Fabrica de Aceite, calle Baron.

925

Arentes de La Union.

Santago — Don Manuel Barros Barros, Hrérfaros, 64 A.

Teatro de la Victoria. CASABLANCA-Don J. Igracio Guarachi, CABILDO-Don Froilan Carvajal RINCONADA DE LOS ANDES-Doña Eloisa San Francisco de Limache-Don Mauel M. Hurtado QUILLOTA—Don Lorenzo Osorio San Fernando—Don Emiliano Fuenza-

San Feripe—Don Juan Antonio Samit Curicó—Don Manuel J Gallego Chillan—Don José Munita Gormaz LINARES-Don Zenon Mendez CONCEPCION-DON Nicanor Zulaica Serena—Doña Avelina Carrasco v de R Copiapó—Don Rómulo Corbalan Coquimbo-Don Pascual Carcason Vicuna-Don Juan José Mondaca Iquique-Don Enrique Silva M

Sociedad Nacional Compañia DE GAS DE VALPARAISO. Se cita a los señores Accionistas de esta compañía a la Junta Juneral ordinaria que DE SEGUROS LA VALPARAISO. Desde mañana se pagará a los señores ac-ionistas, en la oficina de la Sociedad, calle tendrá lugar el próximo. Lúnes 23 del pro sente mes a las 4 P. M., en la oficina de la

e Prat, número 98, el dividendo de 5%, cordado en Junta Jeneral de esta fecha. EL JERENTE. Valparaiso, Enero 19 de 1888. E. ESCOBAR, Aviso al Comercio. Se posterga la salida del vapor Se arrienda Cotopaxi para EUROPA e intermedios basta el

la casa núm. 14, Quebrada del Almendro, subida del cerro Alegre. Tiene gas, agua, baño y desagüe. Para tratar: en la misma casa. LÚNES 23 DEL PRESENTE, a la hora de costumbre. Compañía de Navegacion por Vapor en el Pacífico, Valparaiso, enero 17 de 1888, Daniel D. Castro, JUAN PRAIN COMISIONISTA Y CONIGNATARIO

Quiebra.

lencia y Con pañía, rijiendo por lo demas lo ordinado, en todo lo conducente, en el auto de vein tiocho de mayo recordado—Pinto Agüero—Lémn

secretario. Los seño es Samuel Valencia y Compa-ne pidieron reconsideracion del suto que precede, re el juzgado, prévio conocimiento de los acreedores quienes por unanimidad aprobaron la conducta del úndico, resolvió lo siguiente:

ado de quieva, concetas el recirso de spelacion de ducido en el tercer punto de lo principal del escrito de f. 68 en el efecto devolutivo, elevándose los autos originales y dejándose la compulsa conducente.—Pinto Agúero.—Lémus, secretario. Los señores Samuel Valencia y Compañía apelaron de las anteriores resolvidoses, y la Hustrísima Corte resolvid lo siguiente.

resolvió lo siguiente: Santiago, 11 de enero de 1888.—Vistos: reprodu-ciendo la parte espositiva de la sentencia de doce de diciembre último, que se rejistra a fojas 56, y

CALLE DE SERRANO NÚM. 35. CALLE DE SERRANO NUM. 35.

COPTEO CASILLA 38.—Valparaiso.

Se encarga de despachos de aduana, de la venta y combra de toda clase de mercaderias,

Li mismo dia de la venta de la «Esmeral-Compañia DE MADERAS Y CARBON.

a su consignacion.

Recibe ademas órdenes por carbon de piedra de las minas de Lota y Coronel, en grandes y pequeñas cantidades, en ésta a domicilio o en cualesquiera de las estaciones del ferrocarril e portes de Chile En la incidencia promovida por el síndico de li quiebra de Luis A. Urrutia y Ca. para que se de lare que la citada quiebra importa la quiebra de a sociedad «Samuel Valencia y Ca.» el juzgado ferrocarril y puertos de Chile.

Mi bodega, La Conflanza, está situada en as calles de Yungai núm 55 y Avenida Errácuriz rúm. 45 a. y 45. B., entre las calles

A Venta:

Preparaciones de ACIDO OARBOLICO
JABON para lavar ropa, odriguez y Freire. 923 1 m Sitio.

> Se vende uno en Viña del Mar, en la calle le Quillota, Pordatos, ocurran a la misma calle, casa

> > Para 1888.

"Ilustracion Artística,» Salon de la Moda, Biblioteca Universal Ajencia esclusiva; oya Literaria, Victoria, 124.

Ofrecen en venta: DBLON DE BAVIERA, primera calidad. SODA CAUSTICA, de 98% y 70%, lo me-jor que hai para fabricar jabon. Betteley y Ca., 94—Cochrane—94

Almacen surtido



DE LA COCHERIA DE LAS DELICIAS El sábado 21 del presente, a la 1 P. M., se El sanado 21 del presente, a la 1 P. M., se rematará por el que suscribe, por órden judicial en que se faculta a don Daniel Espejo realizar dicho establecimiento, segan el acta firmada ante el señor juez letrado de comercio de fecha 4 del corriente, todas las existencias de la cochería de las Delicias, consistiendo en 7 coches americanos y 2 de trompa en estado de servicio armeses para idicar en estado de servicio, arneses para id, i car-reton, mas o menos 35 parejas caballos coche-ros, galpones, caballerizas y bodega todas con techo de zinc, bigornias, fragaa, herramienas, etc., etc., etc., a la vista de los interesa-los desde temprano del dia indicado. Valparaiso, enero 17 de 1888. JORJE GARLAND

Baños de Jahuel. Quedan abiertos y a disposicion del pú-

lico estos acreditados baños, que se encuentran a mayor altura que el Resguardo, o sea 1180 metros sobre el nivel del mar, incomparables por su altura y temperatura, que libertan este lugar de toda epidemia. En comunicacion directa con el Telégrafo

Prasandino por medio de una línea telefó. JUAN N. SALAS,

Administrador. Gran ganga!

de diciembre último, que se rejistra a fojas 56, y considerando:

1.º Que de la escritura pública compulsada a f. 45 consta que en cinco de junio de mil ochocientos ochenta y seis se formó entre los socios don Luis A. Urrutia como único jestor y Sammel Valencia y Compañía en el carácter de comanditario, la sociedad comercial en comandita simple, derominada «Luis A. Urrutia y Compañía» para jirar en la plaza de Valencias en la compra y venta de abarrotes; 2.º Que declarada en quiebra la sociedad «Luis A. Urrutia y Compañía,» pretende el síndico de dicha quiebra que debe ser comprendida en ella la sociedad «San nel Valencia y Compañía» fundándose en que tanto los socios jesto es como los comanditarios de una sociedad en comandita simple, que no ha sido debidamente legalizada responden solidariamente a favor de terceros com quienes se haya contratudo a rombre de la sociedad de hecho a virtud de lo que disporen los artículos 857, 474 y 1829 del Código de Comercio, que dicen: «Artículo 867. La emision de la escritura social y la de cualquiera de las solemnidades prescritas en el artículo 255 produce rulidad absoluta entre los socios. Estos, sin embargo, responderán solidariamente a los terceros con quienes hubiesen contratado a nombre de la sociedad de hecho, y q'rif-Se realizan 200 docenas guantes gamuza para señora, a \$ 0.70 el par. Ademas reco miendo 23,000 paquetes de el famoso jabor ludson, en polvo, recien llegado, sirve para savar lienzo, francia, para las manos, plate-ría, vajilla, pisos, pinturas, batería de cocina, etc., a 10 centavos el paquete. Por mayor se hará un 25% de rebaja. Cada paquete irá compañado con la instruccion del modo de arse. En ninguna casa de familia debe de acer falta, pues la limpieza que con esta neva invencion se obtiene, es un gran preservativo contra el cólera. VICTOR ROSTAGNO,

913 ha Calle Serrano, núm. 6. A los proveedcres le vapoves, bro-es, salitreras, minerales, sec., se la recomienda los
TOMATES EN CONSERVA

Osvaldo Perez S Esta conserva sa igual al tomate fresco y sirve para idénticos asos. Con un tarro de 2 libras hai para 25 personas, y despues de abierto dura hasta 10 dias, segun la temperatura. Pedidos por correo deben dirijinte al que suscribe, o a sus ajentes en Valparaiso, señores G. A. Ochninger, Cochrane, 59; y Salas Hnos. y Ca., Prat, 104. OSVALDO PEREZ BANCHEZ,

y la de cualquiera de las solemnidades prescritas en el artículo 255 produce rulidad absoluta entre los socios. Estos, sin embargo, responderán solidariamente a los verceros con quiense habiesen contratado a nombre de la sociedad de hecho a de ráculo 474. La comandita simple se forma y prueba como la sociedad colectiva, y está sometida a las reglas establecidas en los siete primeros patraños de este título, en cuanto dichas reglas no se encuentren en oposicion con la naturaleza jurídica de este contrato y las siguientes disposiciones a datóculo 1529. La quiebra de una sociedad colectiva y en cemandita importa la quiebra personal de los socios solidarios que la componen. B.º Que las disposiciones legales trascritas y las demas que definen y esplican el carácter de las asociaciones colectivas y en comanditas imple, solo establecen que en las primeras o sea en las sociedades colectiva y en comanditas imple, solo establecen que en las primeras o sea en las sociedades colectivas y en comanditas imple, solo establecen que en las primeras o sea en las sociedades colectivas y en comanditarios a inactivos no respondan de dichas obligaciones de la segunda, previenen que los socios comanditarios o inactivos no respondan de dichas obligaciones sino con el aporte determinado que hubieren llevado o prometido llevar a la caja social, salvolos casas en que toleva linearción de su numbre en las firmas de la compañía o que ejecuten algun acto de la administración; 4º Que correspondisado a la naturaleza jurídica de la comandita simple la responsabilidad imitada de los comanditarios que la componen, no es posible comprender en la quiebra de la sociedad solidaria, que por escapcion señalan respecto de ellos los artículos 474 que lo reproduce respecto de la comanditarios per a la sociada de la referencia de la triculo 474 que lo reproduce respecto de la comanditarios por se aplicable a les sociedad y que se ha visto en los considerandos anteriores que lo que señaladamente conscituye la sencia de la sociedad de locho, no solo por que La empresa DE AGUA POTABLE DE VALPARAISO Admite propuestas para la construccion entrega de dos calderas de vapor para el servi cio de los cerros. Estas propuestas deberán intregarse al Jerente antes del martes 24 del HIJIENICAS PIEZAS EN CASA DE RESPE orriente para ser abiertas por el Directorio en la sesion de ese dia ante los interesados ue concurran. Los planos y especificaciones se pueden consultar en la oficina de la empresa calle de Serrano números 26 y 28.

EL JERENTE. Compañía DE CONSUMIDORES DE CAS. Se cita a los Señores Accionistas de esta Compañía a la Junta Jeneral ordinaria para

el dia miércoles 25 del presente, a las dos P. M., en su oficina, núm. 91, calle Arturo Prat. Por órden del Directorio. Valparaiso, Enero 14 de 1888. 927

Fresquet. PROFESOR DE MÚSICA

VOCAL E INSTRUMENTAL

COMPOSICION Y ARMONIA. Calle Elfas, 53.

**MANA** 

ociedad para el efecto de establecer la responsa nilidad de ella y de los asociados, pero de ningun nodo confieren a squelos terceros sobre la sociedac inla y sus asociados mayores derechos que los que endrian y podrian ejercer dado que la sociedades

apel competente, publiquese y devreivase.— - Urrutia.— Errazuriz.— Sanhueza.— Flo

endrian y podrian ejercer dado que la sociedad se nubiara constituido con todas las formalidades de la lei. Se revoas la referida sentencia y se declara sin lugar la peticion de f 51 hecha por don Alberto Seguel, síndico de la quisbra de Luis A. Urrutia y Compañía y sin efecto tambien lo resnelto en esa sentencia sobre la aposición de sellos y cerramiento de los establecimientos compradates de Famuel Valencia y C3, establecimientos que serán entre gados a catos en la forma de derecho. Agreguese el papel competente, publíquese y devreivase.—Silva. SE ARRIENDA POR UNO O DOS MESES UNA CASA AMUEBLADA

en perfecto estado de aseo y decencia, con comodidad para una familia poco numerosa. La casa está situada EN UN BARRIO PINTORESCO Y TRANQUILO

Lemus, secretario,
Alegaron don dovino Movoa por Samuel Valencia y C.\* y don Enrique Mac-Iver por el síndico.

925 5 p Referencia: oficina de esta imprenta. 915 ha

MARMOLERIA.

MAUSOLEOS. ESTATUAS,

El abajo suscrito recibe toda clase de trabajos de marmolería y se encarga de hacer presupuestos a precios mai equitativos. LORENZO VIGNOLO, Calle Carrera, 88.

para el último pregon y remate ante él y en su estudio calle Occhrane núm. 74, de las si guientes propiedades de la testamentaria de

920 h a

JABON para lavar ropa, ofrece JUAN E. CLARK.

Casa amueblada EN VIÑA DEL MAR.

a tres cuadras de la estacion. Para tratar: en el mismo pueblo con deu Guillermo Lütgens (Hotel,) o en esta im-prenta, de 1 a 5 P. M.

Casa espaciosa CALLE DE LA VICTORIA

SE ARRIENDA. de 10 a 11 de la mañana.

FEEROCARRIL URBANO DE VAPARAISO. Guillermo G. Lawrence, la otiqueta

Un jóven casado Y SIN FAMILIA, que puede presentar buenos informes de hon-radez y competencia, desea cor parse en el campo. En la oficins de esta imprenta se dará

asiste grátis y a domicilio, por encargo del señor Federico Varela, a todos los enfermos pobres de cólera que deseen ser medicinados en sus propias casas. El mismo señor Gacitúa proporcionará tambien a los enfermos todas s medicinas que les sean nacesarias. Residencia del señor Gacitúa: 20, Victo-896 h a

Companias de bombas COMPANÍA DE BOMBEROS, Bomba Cris-

AVISOP ECONOMICOS. DIRECCION DE OBRAS PUBLICAS-Copia.-

Valparaiso, Enero 13 de 1888. Para edificar don Ja-into Farfan en el cerro Cordillera al sur Camino. Ciutura, en terrenos del señor Valencia, tomará por inca la de los edificios al Poniente. J. R. Allende. Secretaria Intendencia, Valparaiso, Enero 19 de 1886. Conforme con su original.—A. Escobar M., ecretario. 924 CANA AMUEBLADA, —SE ARRIENDA UNA EN la mejor situacion, calle San Juan de Dios, Diri-

una señorita inglesa desea ocuparse urante dos o tres horas al dia como institutriz en na familia. Diríjanse a M., casilla 170, correc SE AREJENDA UNA PIEZA EN ALTOS, CONTO-EN VINA DEL MAR, SE ARRIENDA UNA CASA

CAMISAS BLANCAS MEDIO HILO A 1.80, o con o sin muebles, se arriendan con o si ension, tienen vista a dos calles y toda como di ad a menos de una cuadra de la plaza Victoria alle Molina núm. 57. 924 LEON XIII.—Oleografia de 85 por 46 centavos a \$ 2,00. Joya Literaria; Victoria 124.

le panadería y una casa con armazon para tiend BODEGAS DE JAME, antigua sesta. Se arriendan bodegas y un departamento a propósi para negocio u oficina. J. E. Geddes, 280 Blanco, CANITA ARRIENDO, 26, calle Aldunate; de-

AJENCIA DEL CABALLO NEGRO, CALLE BAron 83 B. Se previene a todas las personas que ter gan prendas empeñadas en esta casa y cuyos pla zos estan vencidos, desde el núm. 9549 al 2070 zos desen vencidos, desde el num. 9549 al 207/02 inclusive, pasen a sacarias, renovarias o a hacer uso de sus derechos de la fecha en cuarenta dias, pues de lo contrario se procederá a su venta, en conformidad del art. 12 del reglamento para casa de prendas. Valparaiso, Enero 11 de 1888 CASA AMUEBLADA, SE ARRIENDA BARATA. Dirijirse, Rodriguez, 81. F. M. R. 926 POR AUSENTARSE SU DIRNO SE VENDE UNA

LA SASTRERIA DE NIETO TIENE VA COM-LA SESTRERIA DE NIETO VA CONSIGUIENDO LA SASTRERIA DE NIETO ES LA CASA QUE

fideos, palos para escobas, etc. que se pidan en la Fábrica Central, calle de Chacabuco 150. Por la temporada de verano pisco vendadero en cajones, vinos ARTICCLOS MILITARES, BOTONES, ESPA-

826 1 a

JUAN E CHARK.

BOVEDAS, etc.

JULIO CESAR ESCALA,

dos meses, se ofrece en arriendo una có no da casa en Viña del Mar, en la plaza Suere,

EN LA MEJOR SITUACION Pormenores: en la calle Cochrane, núm. 5,

Compañía

El señor Dr. Gacitua Panquehue". Ningun comprador de vino

Compañía DE DIQUES FLOTANTES DE VALPARAISO.
Cito a los señores accionistas de esta Comañía para la reunion jeneral ordinaria que endrá lugar el lúnes 23 del presente, a las P. M., en la oficina de la Compañía, Avenica Errázuriz, núm. 92. De órden del Directorio EL JERENTE. Valparaiso, 8 de Enero de 1888.

toforo Colombo.—De órden del capitan cito a la compañía a ejercicio para el lúnes 23 del actual, a las 8 P. M. Se recomienda la asistencia. Anjel Mi-

3a COMPAÑÍA DE BOMBEROS. Bombas Cou-siño y Agustin Edwards —Cito a la compañía ejer-cicio doctrinal para el lúnes 23 del presente a las 84 P. M. De orden del capitan. Ricardo Escobar Carda escapatação \* COMPANIA DE BOMBEROS.-De érden lel capitan, cito a la 1.º y 2.º escuadra, para de sanado 21 del presente, a las 85 de la noche de reconienda la asistencia. El secretario

mueblada, cerca de les baños y de la nueva es ion. Tratar misma casa, calle Valparaiso, 53.

EN OLNUE TIENE CASAS GRANDES Y COMO-

tras plaza Victoria; treinta y seis pesos, incluyen-lo contribucion, agua y desegüe. 917 ha

vende mas barato cuando se le paga al conta SOLO PAGADOS AL RECIBIRLOS SE ENTRE. NUEVE POR CIENTO acordado en la Junta Jeneral del 19 del presente.

Panqueline, Subercassaux y Ochagavia. ARTICELOS MILITARES, bordados, paño lacre las, dragonas, tiros, presillas, bordados, paño lacre raso grance, etc., ha recibido la sastreria de Niet-798 h a AVISOS REPETIDOS

Proveido per la segunda sala de la Ilma, Corte.
Proveido per la segunda sala de la Ilma, Corte.
Proveido per la segunda sala de la Ilma, Corte.
Proveido per la segunda sala de la Ilma, Corte.
Proveido per la segunda sala de la Ilma, Corte.
Proveido per la segunda sala de la Ilma, Corte.
Proveido per la segunda sala de la Ilma, Corte.
Proveido per la segunda sala de la Ilma, Corte.
Se arrienda en \$ 125 si se ocupa por an mes, y en 200 si se toma por dos de este país, puestas en Valparaiso y Talcahuano y máquinas diversas para agricultura,

"Se arrienda en \$ 125 si se ocupa por an mes, y en 200 si se toma por dos de este país, puestas en Valparaiso y Talcahuano y máquinas diversas para agricultura,

"Se arrienda en \$ 125 si se ocupa por an mes, y en 200 si se toma por dos de este país, puestas en Valparaiso y Talcahuano y máquinas diversas para agricultura,

"Se arrienda en \$ 125 si se ocupa por an mes, y en 200 si se toma por dos de este país, puestas en Valparaiso y Talcahuano y máquinas diversas para agricultura,

Por decreto del señor Juan de D. Vergara partidor de los bienes del finado don Manuel Ojeda, fecha 14 del corriente, se ha señslado el 24 del mes en curso, a las 2 de la tarde, para el último pregon y remata.

DE MADERAS Y CARBON.

DIVIDENDO.

Desde el Miércoles 18 del corriente mes se pagará el 10.º dividendo de 4 % acordado en la panta jeneral ordinaria de accionistas que tuvo legar hoi.

Las personas que desen ocuparme, pueden dirijir sus órdenes, que terán puntualmente atendidas.

Las personas que desen ocuparme, pueden dirijir sus órdenes, que terán puntualmente atendidas.

Las condiciones constan de la acta de 13 de este mes que con los demas antecedentes se encuentran en la notaria del que suscribe a disposicion de los interesados.

Las condiciones constan de la acta de 13 de este mes que con los demas antecedentes se encuentran en la notaria del que suscribe a disposicion de los interesados.

Las condiciones constan de la acta de 13 de este mes que con los demas antecedentes se encuentran en la notaria del que suscribe a disposicion de los interesados. La primera partida llegada por el vapor "Moyune" de Hankow a Londres, y "Galicia" via del Estrecho de Magallanes, está a Este lote es escojido de entre las clases

mas finas, llegadas en dicho vapor, y estamos seguros de que los aficionados al buen TE encontrarán en las diversas clases lo que afirmamos nosotros.

EL MEJOR VALOR A SU PRECIO.

Entregable el 1.º de febrero y por uno o Fuerza, Pureza y Fragancia SUPERIOR A CUALQUIERA OTRO OFRECIDO EN PLAZA.

Solicitamos su Comparacion.

WEIR, SCOTT Y CA. VINO ERRAZURIZ-PANQUEBUE. Carbonet fino, 1882 ...... \$ 12 cajon Carbonet fino, 1883 ..... \$ 10 >

Vino corriente, etiqueta oscura \$ 5 Los mismos, en medias botellas, nu peso mas por cajon Clases inferiores, en pipas, a varios precios Solamente los vinos de PRIMERA CLASE, Se cita a los señores accionistas a rencion jeneral para el miércoles 25 del presente, a 1 P. M., en la oficina de don Santiago DE LA HACIENDA, llevarán en la cápsula y en

> La Marca Rejistrada y ademas el corcho marcado: "Hrrázuriz

Direction. - Al Administrador de la Hacienda Errázuriz-Pa Y en Valparaiso a La Sociedad Chilena de Fundiciones, Prat. 55

Banco de Santiago.

SECCION HIPOTECARIA. Esta seccion del Banco realiza operaciones de préstamos a largo plazo, en la mis-na forma de la Caja de Grédito Hipotecario y del Banco Chileno Garantizador de Vaores, emitiendo bonos que ganen intereses a razon de 6 o 7 por ciento anual. Las oficinas de Valparaiso y Concepcion están encargadas de tramitar las solicitudes que se les presenten y de proporcionar a los interesados les informes, esplicaciones y facilidades del caso.

Santiago, Diciembre 1.º de 1887.

R. E. Santelices.

SUCESORES, KORGEL & MUNCHMEYER Maderas del País. Tienen constantemente en venta a bordo y en barraca to la clase de madera

del país: de Puerto Montt Chilos v iivie entregan cargamentos en mal quier punto de la .ost a precios modicos. VENDEN ESPECIALMENTS: Durmientes a ciprés, robly roble pallia, etc., para ferrocarrile COMPRAN Y VENDEN.

Toda clase defrutos del país, y se ocupan del remo de comisiones, ajencia consignaciones, anticipando fondos.

Son Ajentes jenerales para la venta del VINO de BONIFACIO CORREA.—(LONTUÉ)

de los específicos de la gran fábrica química del dostor MORITZ BLUMENTHAL, BERLIN FILTROS CHAMBERLAND, SISTEMA PASTEUR. BANCO NACIONAL DE CHILE

Valparaiso, 13 de Enero de 1888. En conformidad con los Estatutos, se cita a los Accionistas a Junta jeneral ordinaria que tendrá lugar el Lúnes 23 del presente, a las 2 de la tarde, en el salon del Banco. GUILLERMO P. WICKS,

Hacienda de El Perejil

Se admiten propuestas cerradas para el arriendo de este fundo ubicado como a dos leguas al oriente de Chimberongo. Las propuestas se abrirán el 2 de Marzo próximo.

Los antecedentes se encuentran en Santiago en el escritorio de la calle de Huérfanos, núm, 20 B. de

Roberto Eyzaguirre. Banco de Valparaiso. Se avisa a los señores accionistas que, desde hoi, se les pagará el dividendo de

Valparaiso, en ero 20 de 1888. GUILLERMO KRÜGER,

FOSFOROS DE CERA italianos. VERMOUTH, Martin y Sola. Habilitacion de edad. AGUAS MINERALES VINO BURDEOS cajones, barricas Jumedias barricas CIGARROS HABANOS

Partagas Cabañas

CHAMPAÑA.

caba de recibir

723 1 a

Don Quijote COÑAC varias marcas superiores

Ante el juzgado de letras en lo civil de esta eindad se ha presentado don Oscar Cabrera solicitando habilitacion de edad y el señor juez proveyó lo siguiente: Valparaiso, enero il de 1838.—Citase a los parientes del solicitante en el órden establecido en el artículo 42 del Código Civil, a su curador jeneral si lo tuviere y al defensor de menores para el 27 de marzo próximo a la una P. M. con el objeto se que desiberen sobre la habilitacion de edad que de solicita. Hagase la publicacion y fijacion del cartel dispuestos por la lei.—Figueroa.— Valen zuela Carvallo, secretario. Valparaiso, enero 14 de 1888—Ramon Valenzuels Carvallo, secretario. Em. Lhosto. Calle de Cochrane,70.

1887-88.